

plus caressant, un regard qu'il pratiquait souvent et auquel sa mère n'avait jamais su résister ; je t'en prie, laisse-moi voir Gergovie. On dit chez nous que les Arvernes ont une si belle ville ! ... J'ai déjà vu Narbonne et Nemause ; je voudrais bien dire, en revenant au pays, que j'ai vu Gergovie ! ...

— Mais tu te perdras ?

— C'est juste ! dit Bathanat, tu te perdras, et quand je reviendrai tu ne sera plus là ... je ne saurai où te prendre ...

— Oh ! si, père ! ... Je t'en prie ! laisse-moi aller, rien qu'un peu, pour voir ... et il se frôlait contre les jambes de son père comme un jeune chat quêtant une caresse, pendant que son regard semi-narquois et semi-suppliant interrogeait le guerrier arverne.

Allons ! va, si le chef le permet, dit le Volke, ayant l'air de céder. Le guerrier, qui n'était pas un chef, fut flatté de s'entendre donner ce titre par un collier-d'or étranger ; aussi, ne voyant aucun inconvénient à laisser un enfant, ou au moins, un adolescent visiter la ville, fit-il à Luern un signe d'assentiment amical. — Surtout ne t'éloigne pas trop, et reviens m'attendre ici, lui cria Bathanat, car il était déjà au milieu de la rue.

Lorsque le collier-d'or fut introduit chez Caramantel, il posa sur la table du sénateur un paquet assez volumineux, qu'il portait dans la main gauche, tandis que de la droite il fouillait sa poche et en retirait les tablettes prises à Boïo-righ.

— Qu'est cela ? demanda l'oncle de Vercingétorix.

Le parlementaire dénoua les coins de l'étoffe qui l'enveloppait et lui montra la tête sanglante et tuméfiée de son messenger, en même temps qu'il lui présentait l'avis adressé à Apollonius : — Je suis chargé, dit-il alors, de te remettre cela de la part de Vercingétorix.

Quelle que fut sa puissance sur lui-même, le chef du sénat ne put réprimer un mouvement d'horreur ; puis son visage exprima un profond désappointement, quand il prit et retourna les tablettes qu'il ne pouvait méconnaître. Pourtant, il recouvra promptement son sang-froid, et se mit à réfléchir en marchant dans la salle, non, toutefois, sans avoir indiqué un siège au guerrier volke, qui s'inclina, mais resta debout.

Quand il crut avoir complètement repris possession de lui-même, Caramantel s'arrêta devant le collier-d'or, et lui dit : — n'euve ne t'a-t-il pas chargé de me dire quelque chose ?